

# 向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第5号

令和4年9月30日

杉並区立向陽中学校

<教育目標>  よく考える人  思いやりのある人  たくましい人

## 経験の大切さ

校長 斎藤 耕一郎

長い夏休みが終わりましたが、君たちは夏休みに素晴らしい経験ができたでしょうか。

特に、学校の中だけでなく、学校の外で経験し、自ら学んだ体験は、君たちの将来の中でとっても大切なことです。それは、やってみないと本当のことはよく分からないことがあるからです。

毎年、向陽中では、中央ろう学校と交流をしています。今年の夏休みに、一緒に練習をしながら交流をした部活動があります。この交流によって、勉強では学べない、「相手を思いやる心」が育っていると感じています。夏休みにあった向陽中と中央ろう学校の野球部同士の話をします。

合同練習1回目は、互いのチームは遠慮していたので、いつもは声を出して練習をしている向陽中の生徒も、練習中に声があまり出ていませんでした。

中央ろう学校の生徒は、耳のよく聞こえない生徒といつても、見た目の姿だけでは耳が聞こえないとは分からないのです。そして、耳がよく聞こえないだけでなく、耳が聞こえないため自分の声もよく聞こえていません。そのため、自分で言葉を発音することがうまくできないのです。

さすがに2回目の合同練習では、中央ろう学校の生徒も声を出すようになってきました。実は、中央ろう学校の生徒にとっては人前で大声を出すのが恥ずかしいので、練習中に大声を出そうとしていなかったのです。しかし、一緒に練習をしているうちに仲よくなってきた向陽中の生徒は、中央ろう学校の生徒が一生懸命練習をしていることが分かってきたと思います。それは、中央ろう学校の生徒がうまくなろうと必死にプレーをしているからこそ、自然に大声が出てきたからです。

実は、私（校長先生）も10年前くらいに、中央ろう学校の生徒と合同練習をしていたのです。そのときの経験があったから、君たちにも若いうちに交流してほしいと思っていたのです。

読書や勉強の知識よりも、経験したほうが記憶に残ります。そのときに自分に努力や苦労した経験があると、同じ努力や苦労している人に対して心から「共感」することができます。その共感が、「相手を思いやる心」につながります。

2学期は、学校の中で、生徒同士話し合いながら作り上げる修学旅行、向陽祭、校外学習などがあります。学校の外に出ていろいろな経験をしながら、多くの人から学ぶこともたくさんあると思います。その中で、勉強と違って何が正解かわからないこともあるかもしれません。そのときに、仲間同士一緒に話し合い、納得しながら前進させていれば想定外でも対応できることでしょう。

2学期、学校の外に出ていく行事が多くなります。感染症対策も2年以上続いているが、気を抜かず、今一度再確認して、学校行事の実施に向けて君たちと先生方が一緒になって困難に打ち克ち、成功させましょう。そして、将来に向けて自分の経験値を上げてください。

## 夏季パワーアップ教室習

7月22日（金）から7月28日（木）の5日間の午前中を使い、夏季パワーアップ教室を行いました。国語・数学・英語の3教科の復習を中心に課題が出され、苦手を克服しようと一生懸命に取り組むことができました。事後のアンケートでは、「パワーアップ教室に参加して学力が伸びたという実感がもてたか」の質問で、1年生が86%、2年生が65%、3年生が89%の肯定率でした。これからも頑張っていきましょう。



## 3年生 修学旅行

9月14日（水）から9月16日（金）の2泊3日で、3年生が奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は、若草山の麓の旅館で昼食をいただき、奈良公園を班ごとに散策。京都の旅館へ。2日目は、京都市内を事前に班ごとで計画したコースをめぐりました。夕食後は、漆器の加飾体験。3日目は、班ごとにタクシーで京都市内を案内していただきました。3日間ともに天気に恵まれ、古都の伝統文化に触れて日本の始まりを考えると共に、仲間との思い出深い時間を過ごすことができました。事後は、総合的な学習の時間を使って、まとめを行っていきます。



## 向陽中学校体験プログラム

9月6日（火）に高井戸第三小学校、9月8日（木）に永福小学校の5年生・6年生を招待して、向陽中学校体験プログラムを行いました。本校生徒会役員による学校紹介と授業見学を行いました。授業見学では、教室の外からの見学となりましたが、中学生の授業に向かう姿や掲示された作品などに目を向けていました。また、放課後は希望した部活動の体験を行いました。両校の5・6年生は向陽中の学校生活を学ぶと共に、中学校への期待を膨らませることができました。兄弟校として、これからもよろしくお願ひいたします。



## いのちの教育 道徳授業地区公開講座

9月10日（土）の土曜公開授業で、「相手の個性や立場を尊重するためには」をテーマに道徳授業を行いました。題材は、1年生が「その人が本当に望んでいること」、2年生が「注文をまちがえる料理店」、3年生が「言葉おしみ」。授業を通して、人とのかかわりに関することについて考え、他者を思いやる態度についての思いを深めることができました。第2部の意見交換会では、地域・保護者の皆様と教員が参加し、道徳授業についてや向陽中生の思いやりの素晴らしいところについて話し合うことができました。ご参観いただき、ありがとうございました。



## 広島平和学習中学生派遣事業成果発表会

9月4日（日）に勤労福祉会館ホールにて、8月5日（金）～8月7日（日）に行われた広島平和学習中学生派遣の成果報告会が行われました。本校からは、3年生2名、2年生1名が代表として参加しました。広島での被爆体験講話・中高生との交流・平和祈念式典の参列やとうろう流しの体験をはじめ、大和ミュージアムや平和記念資料館の見学で学んだ「平和の大切さ」について発表しました。



## 《今後の予定》

向陽祭に向けた練習のための授業カットがあります。

- 3日（月） ②カット全校朝礼 生徒会役員認証式 小笠原自然体験報告 安全指導 教育実習始
- 4日（火） ②カット 2A ブックトーク 生徒会討論会（放課後）
- 5日（水） ①⑤カット 4時間授業（先生方の研修会のため） 2B ブックトーク
- 6日（木） ④カット（1年⑥カット） 避難訓練（登校時） ⑥一斉委員会
- 7日（金） ①②カット 4時間授業（先生方の研修会のため） 英検 14:00～
- 8日（土） 土曜公開授業 1年①②防災学習 2年③平和学習 3年②合唱わくわくレッスン
- 11日（火） ①カット（3年⑥カット） 生徒会朝礼 専門委員長認証式 3年第2回進路説明会
- 12日（水） ②カット 職員会議
- 13日（木） 1年⑥カット
- 15日（土） 第36回向陽祭 教育実習 終（国立オリンピック記念青少年総合センター）
- 17日（月） 振替休業日
- 19日（水） 議案書討議
- 20日（木） ③カット ⑥一斉委員会
- 21日（金） 漢検 16:00～
- 24日（月） 3年秋季三者面談 始 3年⑤⑥カット
- 25日（火） 3年⑤⑥カット
- 26日（水） 3年⑤カット
- 27日（木） 3年⑤⑥カット
- 28日（金） 3年秋季三者面談 終 中学校連合文化祭始
- 29日（土） 英語学芸発表会
- 30日（日） 中学校連合文化祭 終